「地域の力を学校へ」推進事業の実践校(平成29年度実施分)



テーマ

Them

消しゴムで漢字はんこを作ろう!

学校•園名

県立草津養護学校(高等部)

講師等 Lecturer etc

公益財団法人日本漢字能力検定協会

実施日

2017年9月11日

教科等

美術

教件寺

授業 Class



県立草津養護学校における公益財団法人日本漢字能力検定協会との連携授業が、実施されました。今回の消しゴムで漢字はんこを作る連携授業は、生徒たちに、自分の名前に使われている漢字を意識してもらいたいという担任の希望により実現しました。

取り組んだのは、高等部4組の生徒6人です。担任から、ハンコにする自分の名前に使われている漢字を一人ずつ紹介され、講師の方からも「みんなの字、素敵ですね」「一生懸命作ってくださいね」と声をかけられると、生徒たちはとても嬉しそうでした。

ハンコ作りは、漢字を紙に書いて、消しゴムに写して、竹串で削っていくなど、いくつかの工程があります。生徒たちは、講師や先生の支えを受けて字を書いたり、消しゴムに写したり、削ったりしていくなかで、工程ごとにできた喜びを感じているようでした。講師の方は、どうしたら制作しやすいか、常に考えて授業を展開してくださいました。

約1時間で生徒全員がハンコを完成することができました。インクをつけて押したハンコを見た生徒は、拍手をして、満面の笑みで嬉しさを表現していました。

自分の名前に使われている漢字に親しむことができた授業でした。

感想

生徒の様子 Impression from Children ~先生より~

- ■できあがりを楽しみにしながら、楽しく活動する姿が見られ、楽しんで取り組めたと思います。
- ■完成したハンコを押して、そのできあがりに喜ぶ姿もあり、自分だけのハンコができて、嬉しかったと思います。
- ■竹串で消しゴムを削る活動は難しかったが、指導者の支えを受けて最後まで頑張りました。

学校より Impression from school

事前の打ち合わせの時から丁寧に対応していただけてよかったです。また、当日も一つひとつゆっくりと進めていただきながら、様々な配慮をしていただき、とてもありがたかったです。

完成した時の達成感を感じたり、嬉しそうな表情をしたりするのを見て、本授業を実施して大変よかったと思います。

講師より Impression from lecturer

生徒6名全員が、最後の完成までやり遂げてくれたことに感動しました。

とても小さい「消しゴムはんこ」ですが、そこには、今日の体験の思い出や、できたハンコに対する愛情が詰まっていると思います。そのハンコが押された作品をどこかで見られることを楽しみにしています。